



Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura segundo parcial

Antropología médica II

Segundo “A”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de abril de 2023.

Jazmín Guadalupe Raíz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Los modelos médicos en México

La salud pública representa un campo de estudio complejo al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, el reconocimiento de la importancia de lo social es lo que caracteriza a todos los modelos socio-médicos, se pueden identificar 2 grandes corrientes sociológicas que han influido el pensamiento en salud y cuya base explicativa de lo social es diferente las teorías del consenso y las teorías del conflicto, la primera denomina las tesis conservadoras, que plantean el equilibrio, la funcionalidad del orden social y las de conflicto plantean el cambio social como resultado de contradicciones entre los distintos grupos sociales y ubican las causas de la desigualdad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad. El enfoque funcionalista considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, la desigualdad se entiende como una característica necesaria para todas las sociedades, con el argumento de que cualquier sistema de estratificación surge de la necesidad social de recompensar a los hombres más destacados, atribuir mayor importancia funcional a ciertas tareas.

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Medicina Náhuatl

En Mesoamérica existía una metalurgia dirigida principalmente a la producción de artículos sacros, mientras que la industria láctea proporcionaba los implementos de trabajo y guerra. Los centros de población, con las naturales diferencias que su magnitud determinaba, estaban formados por un núcleo político y ritual, asiento de los gobiernos político y eclesiástico, lugar de celebración de las principales fiestas religiosas y de las actividades mercantiles, y por los territorios fundamentalmente agrícolas de los diversos calpulli. Mayas, nahuas, mixtecos, zapotecos, huastecos, totonacos, tuzos, principales grupos existentes en el siglo XVI, eran comunes descendientes de una cultura madre, a la que llamamos olmeca, cuyo origen se sitúa en el sur de Veracruz y en el occidente de Tabasco. Para el año 200 a.n.e, la cultura se había desarrollado al punto de que se iniciaban las grandes civilizaciones que edificarían los colosales complejos de Teotihuacan, Cholula, Monte Albán, Xochicalco, Palenque, Bonampak, entre muchas otras del periodo clásico, en el apogeo de los pueblos mesoamericanos. Los mexicas Tenochcas formaron hacia el año de 1431 una alianza con los acolhuas de Tetzcoco y los tepanecas de Tlalocapan para expandir sus

Jazmín Guadalupe Ruiz García

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Medicina Tradicional Mexicana

"La medicina no debe tener apellidos". "La única medicina que debo estar sustentada por el espirito, por el gusto público, es la que se sustenta en evidencias de utilidad". La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas". La doctora Claudia Ponce usa la palabra chamanes para referirse al sector de los terapeutas en medicina tradicional, explica que a la palabra le rodea un aura de misticismo que es fácil menospreciar desde el punto de vista de la medicina alópata, o occidental, también esta convención de que el conocimiento empírico que tienen los chamanes es tan valioso como el conocimiento científico. Desde su punto de vista la medicina tradicional debería de considerarse como medicina científica puesto que algunos curanderos han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición. La OMS detalla que cada país debe supervisar de las medicinas tradicionales y alternativas, identifica datos probatorios, bien sea históricos, tradicionales o científicos, que respalden o invaliden una tera-

Referencia bibliográfica

Saldaña, S. (2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México. <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padeamientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>

Universidad Nacional Autónoma de México Instituto de Investigaciones Históricas, & López, A. A. (2017). Textos de medicina náhuatl. Históricas Digital, 19(4), 5-44. https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf

Vista de Modelos sociomedicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. (s. f.). <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>